

L'actu Green de Sud Solidaires

#1

Mai 2023



TRANSITION ECOLOGIQUE ET SOCIALE | GREEN WASHING

Dans la période particulière que nous vivons, en tant que citoyen, les crises environnementales remettent au centre des débats nos façons de consommer, de nous déplacer, car nos choix au quotidien ont des conséquences sur notre environnement.

Des salariés de plus en plus nombreux veulent et revendiquent une transition écologique et sociale qui redonne du sens à leur travail.

Dans les entreprises, toutes les initiatives qui vont dans ce sens méritent d'être saluées et encouragées.

La Caisse d'Épargne n'est pas en reste, des initiatives « green » voient le jour :

Beaucoup de communication : Communication « Green », « Actu green », « Green week ». La Caisse d'Épargne relaye aussi beaucoup les initiatives et actions du monde associatives « green », ça meuble...

Quelques initiatives très timides aussi : petite prime pour l'achat d'une voiture hybride ou électrique, pour un vélo...

GREENWASHING

Le volume des communications « green » du groupe BPCE et des Caisse d'Épargne s'explique peut-être pour tenter dissimuler le gros point noir de la non-green attitude de BPCE et des Caisses d'Épargne :

Le groupe BPCE et les Caisse d'Épargne n'ont jamais autant délocalisé leurs activités.

BPCE a pris la décision de délocaliser l'activité de nos centres informatiques au Portugal. Où est le problème nous direz-vous ?



Dans cette décision, l'objectif est de réduire les coûts, encore ... Mais réfléchissons : aller vers la transition écologique pour les entreprises induit obligatoirement un coût.

On parle d'ailleurs d'investissement dans la transition écologique et sociale.

En délocalisant une énorme partie de l'activité au Portugal, BPCE produit l'effet inverse, et on ne vous parle pas ici seulement de l'empreinte carbone énorme que cette délocalisation va engendrer, mais en exigeant du GIE au Portugal de fonctionner à un coût moindre, BPCE le prive de toutes possibilités d'investissements dans la transition écologique, mais cela ne devient plus le problème de BPCE France, mais du GIE au Portugal, et c'est entre autres l'objectif de BPCE, cette façon de procéder s'appelle du « GreenWashing », elle est irresponsable et inacceptable !

Dans un article du journal Libération « **Réchauffement climatique Financement des énergies fossiles par les banques françaises : les bons et les mauvais élèves** », un rapport annuel de plusieurs ONG analysent notamment les investissements de six banques françaises, parmi les pires établissements des 60 étudiés. **BPCE figure parmi les 6 pires banques ...**

ET LES CAISSE D'EPARGNE ?

Les dirigeants, de la Caisse d'Épargne Hauts De France ont démanagé des salariés d'Amiens vers Lille lors de la fusion, et récemment de Douai et Lens vers Lille. Est-ce qu'une étude a été faite pour calculer l'empreinte carbone de ce déplacement forcé et contraint du personnel par la direction ? Non !

Pourtant en termes d'occupation en mètre carré, il y avait suffisamment de place, voir trop, sur nos sites d'Amiens, Douai, Lens et Lille Willy Brandt pour loger les salariés de la CEHDF ! Shake Lille n'était pas indispensable, on avait de la place, mais chut, faut pas en parler, après tout on est certifié B-corp non ?

Il ne faut surtout pas parler ce que génère au quotidien en termes d'empreinte carbone, les déplacements supplémentaires des salariés suite à l'emménagement sur Shake, car on est B-corp après tout !

Pensez-vous réellement que nos dirigeants prennent en compte la « transition écologique » indispensable pour notre planète quand ils décident de ce genre de réorganisation ou seulement le bénéfice financier qu'ils peuvent en retirer ?

Dans l'objectif d'une réelle prise de conscience sur l'urgence pour les entreprises de s'emparer honnêtement de la « transition écologique » dans le modèle économique et financier, le syndicat Sud Solidaires travail et participe avec des associations dans cet objectif (ACRIMED, CRID ECOLOGIE, LES AMIS DE LA TERRE ...).

Nous devons tous être acteur pour faire fléchir l'hypocrisie du monde de la finance : **Une des solutions se trouve dans la vidéo « LES AMIS DE LA TERRES » ci-dessous.**

[LES AMIS DE LA TERRES : Banques et climat : le compte n'y est pas](https://youtu.be/uZYwUzDPsXU) <https://youtu.be/uZYwUzDPsXU>

Le saviez-vous ?

En 2022, les déplacements en voiture réalisés par nos clients pour se rendre en agence représentaient 1 185 245 Km, soit près de 273 tonnes de CO2.

C'est autant de CO2 qu'il faut pour chauffer électriquement une maison de 115m2 pendant 400 ans ! Si les RDV à distance permettent de minorer l'impact de la CEHDF d'émissions de CO2 de 40%,

une astuce : Augmenter le nombre de jours de télétravail pour les fonctions commerciales, puisque le RDV à distance est possible et des fonctions supports, dont l'efficacité de production en TAD n'est plus à démontrer, viendrait encore plus minorer l'impact d'émission de CO2 !